



CARLA HUMPHREY

Candidatas y Candidatos, Conóceles

El Instituto Nacional Electoral (INE), como organismo autónomo encargado de la organización y desarrollo de las elecciones federales y, en coordinación con los 32 organismos públicos locales electorales (OPLE), de las elecciones locales, conocedor de la importancia de que las y los ciudadanos cuenten con información oportuna y veraz que les permita ejercer su derecho al voto, ha puesto en marcha el sistema Candidatas, Candidatos, Conóceles.

Este sistema tiene la finalidad de presentar a la ciudadanía información suficiente sobre las candidaturas registradas para los distintos cargos federales que serán renovados este próximo 2 de junio, es decir, para las personas candidatas que están compitiendo para la Presidencia de la República, para alguno de los 128 espacios en la Cámara de Senadoras y Senadores, y para las 500 curules de la Cámara de Diputadas y Diputados, promoviendo del mismo mo-

do que este sistema se utilice para las elecciones locales.

De manera específica, este sistema que se aloja en el portal institucional tiene el objetivo de que la ciudadanía pueda consultar la información curricular y de identidad de las candidatas y los candidatos registrados, es decir, conozcan el grado académico, edad, sexo (mujer, hombre y no binario), así como si la candidatura corresponde a alguna de las acciones afirmativas determinadas por el INE.

En este último caso, permite a las y los electores conocer si un partido político o coalición ha postulado a alguna persona candidata por alguna de las cinco acciones afirmativas aprobadas por el INE a partir de 2021: población indígena, población con discapacidad, población afroamericana, personas de la diversidad sexual, o bien, personas candidatas migrantes y residentes en el extranjero.

El sistema, asimismo, permite la captura de diversos elementos tales como la fotografía de la candidata o

candidato, los medios de contacto públicos que posee como son las redes sociales (Twitter, Facebook, Instagram, entre otras), la historia profesional y laboral, el nivel de estudios donde la ciudadanía puede observar su formación académica, es decir, grado de estudios máximo alcanzado, diplomados o cursos especializados, seminarios, etcétera, así como los antecedentes laborales que correspondan.

Un rubro importante, es la información sobre la trayectoria política y social que pudieran tener; las propuestas que, en su caso, manifiesten, entre otros elementos que son indispensables para que la ciudadanía pueda emitir un voto informado.

Es importante advertir que el sistema se nutre de la información proporcionada de las personas candidatas que participan en el proceso electoral federal en marcha, lo que significa que se cuenta con información de 2 mil 373 cuestionarios curriculares de las personas que aspiran a alguna candidatura federal.

Ahora bien, es importante referir que los OPLE implementarán este mecanismo para generar, de igual manera, un voto informado sobre los procesos electorales correspondientes a las entidades federativas, en las que por primera vez habrá elecciones en las 32 entidades federativas del

Este sistema presenta información sobre las candidaturas para los distintos cargos.

país concurrentes con la federal.

Por otra parte, mediante este sistema el INE podrá contar con información estadística que le permitirá, en su oportunidad, generar estadísticas y diversa información de las personas que hoy son candidatas a algún cargo federal.

Este tipo de esfuerzos son referentes importantes que el INE lleva a cabo para generar en la población un voto informado con la intención de que las ciudadanas y ciudadanos conozcan a las candidaturas que se están postulando a los diversos cargos de elección popular para que el 2 de junio tengan los elementos suficientes para que las y los electores puedan emitir su derecho al voto.

Consecuentemente, el sistema Candidatas, Candidatos, Conóceles, es un referente importante, además, de generar información a la población, no solo para que emita un voto informado, sino constituye un elemento de transparencia y rendición de cuentas, elemento fundamental de todo sistema democrático. ●

Consejera electoral del INE